

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PÁTRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. 1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos
de España 5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 10 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entresuelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante 17 de Agosto de 1882.

NUESTRA MARINA DE GUERRA.

Ante la acogida que ha merecido á la prensa toda el pensamiento iniciado por nuestros compañeros de Madrid para tratar y llevar á cabo la reconstrucción de nuestra Marina militar—dado el abandono en que se encuentran las costas de España y las de sus numerosas colonias en América, Africa y Oceania, expuestas á ser víctimas de cualquiera agresión por carecer de una Armada poderosa que defienda su derecho y proteja la marina mercante—no era posible que nuestra Capital dejara de responder á la voz del patriotismo tomando parte también en el general entusiasmo que desde el primer momento despertó este asunto en todos los españoles.

Aquí era preciso dar vivas pruebas de que todo cuanto al bien general de la patria se refiera, nos merece especial predilección, y era preciso también demostrar á la faz del país y del mundo entero, que no somos los últimos en secundar los grandes pensamientos que, cuando van despojados de las miserias políticas, solo reconocen un ideal: LA PATRIA.

Un secreto presentimiento parece nos decía que habíamos de llegar á este plausible fin, y de aquí que, aunque hayamos dedicado algunos trabajos á exponer el estado de nuestra Armada, nos reserváramos, sin embargo, la idea de celebrar un *meeting* á imitación del que se ha verificado en Madrid para tratar de la reconstrucción de la Marina militar, esperando que personas más competentes tomaran la iniciativa en este particular y prestarle luego nuestro humilde, pero leal y desinteresado concurso.

Así ha sucedido. Ayer hemos recibido una carta-circular suscrita por *Un español*, que también, según nuestras noticias, deben haber recibido nuestros compañeros en la prensa, en la cual se propone celebrar un *meeting* en nuestro Teatro Principal, para cuyo objeto, el autor de aquel interesante escrito reclama nuestra modesta cooperación.

Escusado nos parece manifestar aquí que estamos dispuestos á secundar cuantos trabajos en este sentido se hagan, y solo nos resta por hoy, insertar á continuación la carta á que hemos hecho referencia, esperando que en breve, y después de la reunión que por informes adquiridos deben celebrar los representantes de la prensa para tratar los medios más producentes de

llevar á cabo la reunión aludida, podremos comunicar á nuestros abonados lo que en definitiva se resuelva.

Hé aquí ahora la carta-circular, motivo de las presentes líneas.

«Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: La prensa periódica, de la que la publicación que V. inteligentemente dirige es en nuestra cuna Ciudad dignísimo representante, cuenta entre sus mejores timbres el de dar forma en todas ocasiones y llevar al terreno de la discusión, desde el que con facilidad se pasa al de la práctica, á todo pensamiento que en sí entraña una aspiración noble y patriótica. Cuando como hoy sucede, la opinión pública se halla fuertemente impresionada ante uno de los problemas cuya solución envuelve, no solo nuestro prestigio en el exterior, sino la conservación de nuestras ricas posesiones ultramarinas, el desenvolvimiento de nuestra marina mercante, su protección, y como necesaria é inmediata consecuencia el desarrollo de nuestro comercio exterior y colonial, fuente inagotable de prosperidad y de riqueza para la patria, la prensa no ha de permanecer seguramente indiferente. Apenas queda en Madrid ni en provincias publicación alguna que no haya prestado el valioso concurso de sus columnas á la empresa gigantesca y necesaria de la reconstitución de nuestra armada. Ante propósito tan levantado no existen bauderías políticas; ante el bien del país, no hay más que un solo partido, el partido de España, y en sus filas se agrupan, reunen y confunden en una comun aspiración todos los buenos hijos de la patria, y siguiendo este noble impulso, los diarios de más opuestos matices, son al mismo tiempo órganos autorizados de aquel gran partido, de la nación entera. Ya la prensa de otras localidades ha hecho en el vital asunto que motiva este escrito algo más que ofrecer su propio é importantísimo concurso; ha promovido con nobilísima iniciativa reuniones públicas, *meetings*, en los que se discutan y propongan los medios que cada cual estime más adecuados para mejor y más rápida solución del problema propuesto.

La prensa alicantina representa á un pueblo que nunca cedió á nadie el primer puesto en punto á patriotismo; á un pueblo que registra en sus anales páginas gloriosas de tan esplendoroso brillo como el que más; á un pueblo, que cual pocos, ha demostrado con su sangre generosa que de igual manera sabe permanecer tan alejado de las exageraciones reaccionarias como de los extremos desvarios, cual lo prueban, acreditando su amor patrio á la paz que su cordura, las fechas memorables de 1844 y 1873, y como representante de tal pueblo, no ha de dejar que otros por esta vez le sobrepujen. Tales consideraciones, Sr. Director, latentes como se hallan en el ánimo de todos, son las que me han impulsado á acudir á la noble iniciativa de la prensa alicantina, en la que no es posible dudar ni un solo instante han de hallar eco entusiasta estas ideas, y á la que le ha de ser fácilmente realizable el llevar á cabo en nuestro espacioso Teatro Principal una reunión pú-

blica en la que Alicante ha de demostrar una vez más, que late como siempre en los pechos generosos de sus hijos, un corazón entusiasmado por todo aquello que se relacione con la prosperidad y el engrandecimiento de la patria.

En la seguridad de que prestará V. su valiosa cooperación para la realización de este pensamiento, me ofrezco de V., Señor Director, como su muy affmo. y S. S. Q. S. M. B.

Un Español.

Alicante 15 de Agosto de 1882.

«El Constitucional Dinástico» declaró anteayer que el malhadado suelto que publicara en un momento de extravío poniendo en evidencia á nuestro querido amigo don Rafael Viravens y Pastor, fué una broma nacida del genio humorístico de los redactores del colega. Ya presumíamos nosotros que habia de ser esta la respuesta que diera el diario ministerial á nuestro artículo del domingo último, en que le retratamos tomando nuestro pincel la pintura de las mismas columnas del colega.

Estiéndose este en la réplica que nos ocupa en otras consideraciones que no merecen los honores de ser contestadas, porque ni es serio recordar el artículo *Homenaje á la Patrona de Alicante* que publicamos el día 5 de los corrientes para calificarle de bromazo cruel para con el pueblo de Alicante, ni nada justifica que «La Unión Democrática» y «El Graduador» no se hayan ocupado de su escrito referente á la cabeza y á la campana.

El colega puede juzgar como guste nuestra conducta al reprobar el suelto motivo de este incidente; pero ella responde al deber que creemos cumplir no permitiendo á «El Constitucional Dinástico» ni á cualquier otro periódico que se abuse injustamente del nombre de nadie, ni que se publiquen *ex abrupto* tan destemplados como el que insertó en sus columnas. Procediendo así, interpretamos los deseos de las personas ilustradas y damos público testimonio de los propósitos y sentimientos que animan á los conservadores que, á fuer de pertenecer á un partido serio, odian las agresiones destempladas, siquiera sean bromas, y anatematizan los epigramas y caricaturas á que se muestran tan aficionados algunos periódicos á falta de asuntos con que llenar sus columnas.

Nuestro colega hace mal en creer que nosotros, al refutar su citado escrito, lo hicimos con ánimo deliberado de destacar en nuestro periódico á la personalidad del señor Viravens porque así convenia á la vanidad de éste. Mal conoce el colega á nuestro amigo cuando así se expresa, porque si en Alicante existe alguna personalidad enemiga de exhibiciones, esa es la del Sr. Viravens, cuyo proceder es apartarse de la escena pública y vivir en el retiro de su modesto hogar, halagado por su honrado proceder.

La afirmación que hace de que nuestro correligionario dispone de un periódico para labrarse un pedestal á costa de la subvención conservadora, que aplaude su consecuencia política al lado de los fusionistas, es una calumnia que perdonamos á «El

Constitucional Dinástico» por la ignorancia con que la ha escrito. Nadie, absolutamente nadie da subvenciones al Sr. Viravens, ni esta las recibirá por escribir en un periódico. Si alguna vez lo hace, es al impulso de su patriotismo y para defender las convicciones político-religiosas que suscita, sin que el oro del potentado sea bastante para inclinar la alteza de su conducta. Proceder de otro modo, sería asemejarse á esos camaleones políticos ó á aquellos farsantes religiosos, que por un pedazo de plata lo mismo defienden á Cánovas que á Pi y Margall y de igual modo rinden culto á Mahoma que á Jesucristo.

Y para rechazar la versión de que el señor Viravens está al lado de los fusionistas, cúmplenos añadir al diario ministerial que esto es una falsedad, por cuanto tenemos pruebas irrecusables de que aquel milita en nuestro partido, al que presta muy recomendables servicios que nunca agradeceremos bastante.

Refutados así los puntos sustanciales que leemos en la réplica de «El Constitucional Dinástico», debemos añadirle, para concluir, que ni el contenido del sueto del colega motivo de este enojoso debate amilana al señor Viravens, ni las amenazas que en otro sentido se le hagan. Nuestro amigo tiene la suficiente independencia y energía para rechazar las agresiones que le infieran la pasión y la venganza de los hombres, porque, además de su carácter severo, pertenece á un partido donde no existen cobardes para ponerse al frente de la sinrazón, de la injusticia y de la iniquidad, como así se ha probado en las cien campañas periodísticas y electorales que libraron los conservadores de Alicante y su provincia.

Dicen de Madrid que los delegados de Hacienda deben haber recibido una carta del señor ministro del Ramo, en la que se les manda que todos los ingresos que hagan los Ayuntamientos por atrasos y con aplicación á los respectivos presupuestos, se apliquen íntegramente al actual, que á todo trance ha de aparecer nivelado. La aplicación ha de hacerse aun cuando los Ayuntamientos pretendan otra cosa, pues la honra ministerial del Sr. Camacho se halla interesada en que de un modo ú otro se cubra el actual presupuesto.

No hay para qué decir que la sanción de la carta, es la que decía Espronceda:

«Bajo pena de pérdida de empleos,»

y que el documento en cuestión ha caído como una bomba sobre los aturridos delegados, entre los cuales no es donde han de buscarse ni encontrarse los más convencidos admiradores del Sr. Camacho: todos dicen que es una calamidad y están asustados de sus instrucciones y providencias.

Hasta ahora era doctrina y práctica inconcusa, que todos los ingresos de los pueblos se aplicaren á cubrir atrasos, y esto por una razón fácil de comprender. El señor ministro de Hacienda ha dispuesto lo contrario y no oficialmente, porque á tanto no se ha atrevido, sino confidencialmente y en carta particular, poniendo por garantía el destino del amonestado, á quien se indica claramente que habrá de perderle, incurriendo en la indignación del ministro sino cumple con lo que le ordena. ¿Qué dirá ó qué razón expondrá un delegado cuando se le haga responsable de la aplicación de ingresos de un presupuesto á otro, con abierta infracción de las disposiciones vigentes? ¿Se disculparán con la carta particular del ministro? ¿Tiene ni puede tener ésta el carácter de un documento oficial? ¿Es que el Sr. Camacho aspira á la gloria de presentar cubierto el actual presupuesto y hacer, en caso necesario, que recaiga la responsabilidad de los medios empleados para conseguir la nivelación sobre los actuales delegados?

El asunto es importante y merece ser conocido para comprender lo que son y significan los planes y la gestión financiera del Sr. Camacho.

Se conoce que «El Graduador» está muy desocupado y que no bebe en buenas fuen-

tes, cuando acoge en sus columnas las especies más peregrinas, tal vez por complacer exigencias de alguno de sus nuevos aliados.

El martes último nos habla el colega de que «el Sr. Chorro desempeñaba un insignificante papelito en la partida de la Barraca», cosa que es una insigne falsedad, por cuanto el aludido era un niño de unos catorce años en la época en que aquella existía: Que indignado el Sr. Alcalde por la lectura de nuestro artículo *El Constitucional retratado por sí mismo*, llamó al Secretario del Ayuntamiento para que extendiera la cesantía del Sr. Viravens, versión que es igualmente falsa; Y que al entrar un Diputado provincial fusionista en el despacho de la Alcaldía, hizo presente al Sr. Chorro que cuando concluyera de hablar con el Sr. Viravens y se marchase, tenía que conferenciar con él, cosa que no ha ocurrido, como de ello pueden responder las partes aludidas.

Y demostrado cuán destituidas de fundamento son estas especies lanzadas al viento de la publicidad por *genios maguivélicos* que se complacen en esparcir aquellas indignas paparruchas, por fines que sabrán, no concluiremos estas líneas sin hacer presente al diario posibilista que las acoge, que comete otra inexactitud al hablar de la renuncia en que no ha pensado el Sr. Viravens, y de los ofrecimientos que se le hicieron por una persona de ventajosa posición para que rechazase enérgicamente el *ex abrupto* que contra él publicó «El Constitucional Dinástico.»

Nuestro amigo, desempeñará el cargo que ejerce en el Municipio el tiempo que sea la voluntad del Ayuntamiento, sin dar motivo por su parte para justificar la destitución que algunos desean y verían complacidos.

Puede, pues, nuestro estimado colega devolver las noticias que en este concepto ha publicado á la persona que se las comunicó, aconsejándole más veracidad en lo que hable para no exponerse á ser desmentida en la forma que lo hemos hecho en la presente ocasión.

El domingo por la tarde llegó á Alcoy, procedente de Madrid, el Ingeniero jefe de los estudios del ferrocarril de Valencia á Alicante por aquella Ciudad, Sr. Yagüe, saliendo por la noche con dirección á la capital del antiguo Reino. Desde allí irá á Gandía regresando por la línea á Alcoy.

Con el gran impulso que á los trabajos de estudio se está dando, para lo cual hay establecidas tres secciones con numeroso personal, en breve quedarán aquellos terminados, y confiamos que no tardará muchos días que podamos dar noticia tan satisfactoria y con ella la del comienzo de las obras.

Leemos en «El Imparcial»:

«En la actual indecisión política, las mareas crecen y bajan sin curarse de la influencia de los astros. Ayer subían llenas de bravo empuje hasta cubrir para siempre la sombra de una posibilidad conservadora, y acaso mañana borden amorosamente con su traje de espuma el pedestal de D. Antonio Cánovas del Castillo, Sonaba no há mucho su nombre como grito de pelea para estrechar las fuerzas y llevarlas al combate, y, desde hace unos cuantos días, ya sabe todo el que ha pasado la mirada por cualquier periódico, que el jefe de los conservadores, vaya en esto ó no vaya de acuerdo con sus lugartenientes, apoya el movimiento de la disidencia.»

El ilustre jefe del partido liberal-conservador—contesta muy oportunamente «El Diario Español»—no apoya ningún movimiento de sus adversarios. Cree el Sr. Cánovas, en nuestro juicio, que el programa del constitucionalismo lo ha recogido la disidencia, y que esta es lógica al pedir que se plantee en el poder lo que el Sr. Sagasta tenía prometido para cuando lo ocupara. Esta es la opinión manifestada también por todos los periódicos del partido liberal-conservador: pero la expresión de este criterio no significa que se apoye el movimiento de la disidencia.

Ha sido nombrado administrador de la fábrica de Tabacos de Valencia, D. Gervasio Tallo, que desempeñaba igual cargo en la de esta ciudad. Para ocupar la vacante se ha designado á D. Luis Linares, que sirve en la de Santander.

La Guardia civil del puesto de Dania, ha capturado en el partido denominado Gorgot, término municipal de Jalón, al famoso criminal Jaime Fernandez Puigcerver, alias *Cap Plá*.

Estos días se han celebrado en la importante villa de Cocentaina las fiestas á su patron San Hipólito, las cuales se distinguen por la suntuosidad con que se presentan los dos supuestos ejércitos de moros y cristianos, para remedar las heroicas luchas de la reconquista. Este año han acudido muchas familias forasteras á pasar estos días en Cocentaina, especialmente el domingo, en que fué mucha gente de la vecina ciudad de Alcoy.

Por el ministerio de Fomento se ha dirigido una circular á los jefes de las secciones de provincias, dependientes de aquel centro, para que á la mayor brevedad manifiesten cuales pueblos no hacen uso de los recargos sobre contribuciones directas para pago de las asignaciones á los profesores de instrucción primaria, y á la vez que remitan nota del importe total de aquellas atenciones en cada uno de los referidos pueblos.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Nueva reducción de las huestes ministeriales. La *Correspondencia Ilustrada* ha dejado de publicarse.

A este paso, para Octubre, no queda más que la trimurti.

El Gobierno inglés ha recompensado con *veintiocho duros y medio* al heróico pescador gallego José Dominguez.

El Gobierno inglés no será fusionista, pero merecía serlo.

Hay rasgos característicos que distinguen el progresismo en todas partes, y mas en las esferas gubernamentales.

Según *La Correspondencia* el Sr. Rico viaja por Italia, Suiza y otros países.

Eso, eso. Que haga acopio de ilustración financiera para el Sr. Camacho.

Que buena falta les hace á los dos.

Siquiera para que con mayor ilustración descalabren á los contribuyentes.

La Tribuna pide que se lleven á los dos Martínez fusionistas.

Pero no dice quién ha de llevárselos.

Nosotros añadimos á Camacho, para que se lleve á los tres cualquiera.

El país es el que ha de de indicar dónde deben ir.

SECCIÓN OFICIAL.

El *Boletín oficial* de ayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que SS. MM. el Rey D. Alfonso y la Reina D.^{na} María Cristina, (q. D. g.), S. A. R. la serenísima Señora Princesa de Asturias y SS. AA. RR. las Infantas doña María Isabel, doña María de la Paz y doña María Dolores, continúan en el Real Sitio de San Ildefonso sin novedad en su importante salud.

Dos Reales decretos del Ministerio de la Guerra sobre indultos.

Tres circulares de Gobernación sobre sanidad. Circular de la Administración provincial de Fomento con el plan provisional de aprovechamiento forestal para el próximo año.

Anuncio de la Intendencia de ejército de Valencia con los precios que han de regir en la subasta de aceite, carbón y paja larga con destino á las factorías que se espresan.

Otro sobre la contrata de pan y pienso á las tropas estantes y transeúntes en esta capital.

Edictos de los Ayuntamientos de Novelda y Alfaz sobre asuntos de sus respectivas localidades.

GACETILLAS.

Lo agradecemos.—No nos explicamos qué de halagador tienen los aplausos que el público de Alicante tributa á un artista, que difícilmente llegan á olvidarse.

Decimos esto, apropósito de haber recibido por conducto de una persona llegada de Cartagena, encargo de nuestra bella amiga la distinguida primera tiple D.^a Juana Plaza, de que hicieramos presente de nuevo á nuestros paisanos la inmensa gratitud que hácia estos siente por las distintas muestras de aprobación que diariamente dispensaban á los trabajos artísticos de la inteligente cantante.

En su larga carrera, es indudable que la señorita Plaza habrá recibido mil y mil triunfos escénicos, y sin embargo, al despedirse de nosotros para Sevilla, nos manifestó que jamás aplausos de público alguno habían satisfecho tanto su corazón de artista como los que acababa de recibir de los alicantinos, y hoy todavía parece que en sus oídos resueñan aquellas incesantes muestras de aprobación á la fiel intérprete de *Marina*, *El Sargento Federico*, *Las dos Princesas*, *El Juramento* y otras tantas obras que sería prolijo enumerar.

Y es que nuestro público, reservado hasta lo indecible cuando de aplaudir se trata, pues solo aplaude lo que verdaderamente es digno de aplauso, de aquí que los artistas que logran arrancar palmas en tal ó cual número de esta ó de aquella obra, pueden decir que han logrado un marcadísimo triunfo. Y la Srta. Plaza, los obtenía todas las noches.

Reciba nuestra amiga la sincera expresión de afecto que le enviamos, agradeciéndole su buen recuerdo para con nuestro público, y abrigue la seguridad de que éste, á su vez, le agradece también que no le tenga en olvido y que desearía ver de nuevo á tan simpática artista pisar el palco escénico de nuestro clásico coliseo.

Llegada.—En la mañana de anteayer llegó á esta Capital nuestra querida amiga la distinguida primera tiple lírico-dramática doña Matilde Bona.

Disuelta la compañía que actuaba en el Teatro-Circo de Cartagena, de la cual venia formando parte la discreta artista, resolvió pasar en esta Ciudad, y al lado de su apreciable familia, el tiempo que resta para dar principio á la temporada cómica en el Principal, descansando á la vez del continuo trabajo que sobre ella ha pesado desde que abandonó Alicante.

La orquesta de nuestro coliseo, dando una prueba de deferente aprecio á la amiga y á la artista, la obsequió anteayer con una serenata.

Reciba la Sra. Bona nuestra más sincera felicitación por su llegada.

Veladas musicales.—Habiendo terminado la Compañía de zarzuela que ha estado actuando en el Teatro Circo de esta capital, la Sociedad *La Lira* participa al público vuelve á reanudar las Veladas Musicales que con tan grande éxito han venido llevándose á cabo durante la temporada actual, las cuales tendrán lugar todos los Jueves y Domingos, y en las que se ejecutarán todas las piezas nuevas para banda que la misma ha adquirido con dicho objeto.

Hé aquí el programa de la que se verificará esta noche en los jardines de Isabel II.

Primera parte.

- 1.º «El Español,» paso-doble, malagueña.—Juarraz.
- 2.º A orillas del Guadalquivir, valse.—Martin.
- 3.º Escena y concertante final del 2.º acto de la ópera «Aida.»—Verdi.

Segunda parte.

- 4.º Batalla de los Castillejos.—Marin (H.)
- 5.º «Isabelita,» mazurca.—Alba.
- 6.º «Lagartijo,» polka.—Arias.

Isaac Albeniz.—Este es el nombre de un pianista que el sábado dará un concierto en nuestro Teatro-Circo.

Estos últimos días han venido hablando los periódicos de Valencia del joven Albeniz con un entusiasmo tal, que hoy, al tener noticia de la función que prepara esta Ciudad, hemos creído deber recurrir á los diarios de aquella capital que con más motivo que nosotros puedan apreciar las cualidades que enaltecen al renombrado pianista.

Sin ir más lejos, *Las Provincias* que recibimos ayer, se ocupa de Albeniz en los siguientes lienzos términos:

«El joven artista Sr. Albeniz ha puesto digno fin á sus conciertos en esta ciudad, con una fiesta marítima. El sábado por la noche, según habíamos anunciado, dió otro concierto en *La Florida*, que se vió sumamente concurrido y animado.

El Sr. Albeniz ocupó su sitio y comenzó la primera parte del concierto. El *Allegro* de Weber, la *Fantasia* de Chopin, *Romanzas* sin palabras números 3 y 34 de Mendelssohn, y la *In-*

vitación al wals de Weber, de Tausig, constituían esta primera parte, de la ejecución que alcanzaron las piezas no hemos de hablar. Las armonías que producía el teclado á impulsos del artista, perdíanse en el espacio, unas veces simulando el suave murmullo de la brisa ó el agitado rumor de las olas.»

Y más adelante añade.

«De nuevo ocupó el piano el Sr. Albeniz. La *Polonesa*, en *mi* bemol, de Chopin, fué ejecutada de una manera magistral, y lo mismo la *Polonesa en la*, del propio maestro que tocó á ruegos del público. En ambas demostró el Sr. Albeniz sus grandes facultades al interpretar estas composiciones de difícilísima ejecución, y aunque el sitio no era muy oportuno, ni la audición muy completa, el público aplaudió con entusiasmo la magistrosa entonación de las polonesas. Terminó el concierto tocando piezas de Listz, Schumad, y la *Pavana* número 2 de Albeniz, siempre oída con gusto, por los brillantes y capichosos motivos que la forman.

Mañana publicaremos el programa del concierto, y á sernos posible algunos datos biográficos del artista.

VARIEDADES.

LA VIDA DE UNA FLOR.

(HISTORIA DE TRES PRIMAVERAS.)

III.

Pasó el verano: llegó el invierno con sus noches frías y sus heladas, el recuerdo de Rosa no se apartaba de mi imaginación: Una noche estaba en el café: en la mesa de al lado, había cuatro ó seis elegantes ocupados en despellear al prójimo; yo oía toda su conversación.

De repente dice uno:

—Y ¿qué me dices del Marqués de C...? ¿Sigue con su encantadora Rosa, la perla más hermosa de su corona?

Escusado es decirte que me decidí á no perder una sílaba desde este momento.

—¡Qué atrasado estás de noticias!—contestó otro.—Parece que no conoces al Marqués.

—¿Qué? ¿Le ha jubilado?

—Pues claro: parece que se volvió llorona, y á más de eso salió con la gracia de padecer palpitaciones, y el chico se dijo: «para qué quiero estarremos! á la calle!» y un mes hace, la estendió el pasaporte.

—Hombre, una querida sensible; caso raro!—añadió un tercero.

—Por supuesto que con lo que le haya robado y la pensión que á todas les deja, no se morirá de hambre.

—Te equivocas, porque lo extraño es que no ha querido recibir ni un céntimo, y se ha marchado con un vestido de su criada á quien dió en cambio uno de seda.

—Pues chico, si la encuentro, la recojo para mi museo, como una originalidad.

Una carcajada cónica siguió á estas frases, y yo salí de aquel sitio convencido de que el remordimiento había llamado por fin á las puertas del corazón de aquella infeliz.

Por último, hará unos quince días, al volver á mi casa por la noche, ví parada á pocos pasos de la puerta una mujer que con el velo echado y la mano estendida, pedía limosna: no hice alto en ello, por la mucha costumbre que tenemos de ver á esas desgraciadas, que son llamadas *pobres vergonzantes*.

Todas las noches la encontraba en el mismo sitio; sabes que hace un año la suerte ha empezado á protegerme; pues bien: antes de anoche cobré un trabajo que me valió algunos miles de reales; al llegar cerca de casa y encontrarme á la pobre, saqué del bolsillo una moneda de dos reales y se la alargué diciéndola *DESGRACIADA*. Al oír mi voz noté que vaciló como si fuera á caer al suelo, pero viendo que al punto se repuso, juzgué que sería efecto de la cantidad, para ella considerable, que acababa de darme, y entré en mi casa. Sin podérmelo explicar, salí al balcón y dirigí mi vista al sitio que ocupaba la infeliz pero no ví á nadie. De repente, un bulto negro se para debajo de mi balcón, y oigo una voz muy conocida de mí, que me dice estas palabras: «Eduardo, he sido muy criminal; voy á morir; hasta la eternidad; perdóname!» Era la voz de Rosa, y ella, la pobre á quien yo acababa de socorrer.

Bajé como un loco, pues mi corazón la quería aun y la había perdonado; llego á la calle, y no veo á nadie: pregunto al sereno, y tampoco la había visto; vuelvo á mi casa, creyendo que había sido una ilusión de mis sentidos, pero la imagen de Rosa, no se apartaba de mí un momento; anoche, al retirarme, la pobre yo estaba en la esquina, y esta mañana al ojear este periódico me encontré ese suelto.

—Y qué!—le dije á Eduardo—no puede ser ella.

—Si, amigo mio; el corazón no engaña; además; en la carta que dirige al Juez, está bien clara la historia de su vida: la rosa encontrada en la bolsa de cuero, es la compañera de esta, y la moneda de dos reales, la que le dió antes de anoche: y no me cabe duda que su cuerpo está á estas horas en la tarima del hospital; en ese mismo hospital donde hace un año murió su madre. Vamos á verla, y te convencerás.

En efecto, así era, y tuve que arrancarle de aquel sitio, pues daba muestras de perder la razón.

..

Han pasado cuatro años y hace pocos días me decía Eduardo, «Mira que es providencial; tres palabras tan sólo dije á Rosa desde el momento que conocí su perfidia, y todas con un año de intervalo y en la primavera. La primera, «*INFAME*», la hizo lanzar una carcajada. La segunda «*PARRICIDA*,» le produjo un desmayo; y la última que fué «*DESGRACIADA*,» la que podía haberle dado algún consuelo, le dió la muerte.

¡Dios la haya perdonado como yo la perdono!

José Gonzales y García.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Liberato.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Clara.

CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las nueve, misa conventual.

En Santa María, á las ocho y media, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS

DE LA

HUERTA DE ALICANTE.

D. Mariano Mingót y Valls, Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 14 al 18 del actual, se expendrán en la oficina de esta Dirección, los albalaes de la tanda 23 (tercera de verano) para los regantes de las 15 presas de Montnegre, cobrándose el impuesto de un céntimo de peseta por minuto de agua, con arreglo á los Reglamentos vigentes.

Alicante 12 de Agosto de 1882.—Mariano A. Mingót.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 1 palmo.

Pared descubierta, 112 id.

De cieno, 83 id.

Entra una cuarta hila fuerte.

Sale una cuarta hila fuerte.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 10 de Agosto de 1882.—El vice-director, Mannel Senants.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 16 de Agosto de 1882.

Barómetro	762 65
Termómetro	31'0
Viento	S. E. Brisa.
Atmósfera	Algs. nubes.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	33'2
Id. mínima durante la noche	17'0
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	4'53

A N U N C I O S

A C A R G O D E A N T O N I O R E U S .



**LEGÍTIMAS
MÁQUINAS AMERICANAS**

PARA COSER,

WHEELER ET WILSON

UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878,
Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.

REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y
principales puntos de las provincias.

ACADEMIA DE FRANCÉS Y PREPARACION

PARA CARRERAS ESPECIALES

dirigida por don Fernando Candial Martinez,

Profesor de Matemáticas, Francés y Teneduría de libros, etc.—Profesor de Francés del Colegio «La Educación.»

Calle de Montengon, 6 principal.

Repaso de las asignaturas que comprende la segun la enseñanza.

Preparacion para el ingreso en las academias de Infanteria y Administracion militar, etc.

Preparacion para las carreras de Telégrafos, Aduanas, Comercio, etc.

Preparacion para maestros y maestras.

ASIGNATURAS SUELTAS.

Inglés, Italiano, Francés, solfeo y piano.

Teneduria de libros por partida doble.

El Francés y la Teneduria de libros, se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos especiales.

Honorarios módicos y convencionales.

INTERESANTE.

En la imprenta de este periódico encontrará el público en general una gran economía y esmero, en cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

TENIFUGO

DEL

DOCTOR GADEA.

En vista del creciente número de personas que se ven atacadas de la *Tenia solium* (solitaria) y despues de muchos y felices experimentos, preparamos hoy nuestro *tenifugo*, garantizando á los señores farmacéuticos en particular y al público en general, los seguros resultados que con él han de obtener.

Podemos citar un considerable número de personas de esta poblacion que han expulsado completamente este cestoides á las pocas horas de haber tomado nuestro medicamento.

De venta en la farmacia Alopática, Homeopática y Dosimétrica del Dr. Gadea, San Francisco, 26, Alicante.

AGENDA DE LA COCINERA

Para el año de 1882.

Libro necesario para apuntar la cuenta del gasto diario de la casa; contiene varias tablas de reducciones y equivalencias del sistema antiguo al métrico decimal, un *catálogo Manual de Cocina, Reposteria, licorista, economia doméstica*, y aumentado con un tratadito de jardineria de ventanas y balcones. Resumen mensual y general del año y una seccion de anuncios. Un tomo en folio:

PRECIOS: En Madrid, 1 peseta, encartonada, y 1,50 en tela á la inglesa.
En provincias 1,25 — — — y 1,75 — — —

La utilidad de esta obrita es incontestable.—La señora de casa con este libro pedrase cuenta y razon de los gastos con la mayor facilidad. Su coste insignificante le hace accesible á todas las fortunas.

Para los pedidos de la Agenda dirigirse á D. Carlos Bailly-Bailliere, 10, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, facil y economicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (o edio paquete) del *gelatinoso* en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agítandole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el *gelatinoso*.

Segunda operacion.—Separadamente se mezcla y bate bien en otro vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal de recrea que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, detenera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con *jarabe de cidra*.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierva lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuela por una bayeta bien limpia.

El líquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el líquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalescencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

Farmacia de D. Carlos José Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, soml brillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y gutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tígera y de s mbrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

Limonada purgante de citrato de Magnesia
DE BELLIDO.

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por esomerece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 12 onzas, segun la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera hora del dia, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el *citrato de magnesia en polvo*, con lo cual puede cualquiera disponer al momento el *limonada de citrato de magnesia*.

**ESENCIA
DE ZARZAPARRILLA
de BENET.**

Esta preparacion hecha por un método especial posee la propiedad de ser Depurativa, Refrescante y Anti-sifilitica. Tiene una concentracion superior á muchas preparaciones de su clase, reuniendo además un sabor tan exquisito que llena el gusto de las personas de gusto más delicado.

Frasco, 1,50 pesetas.

Se halla de venta en casa del autor,
Farmacia de Benet y Roman, Mayor, 4,
frente al paseo de Mendez Nuñez. Alicante.